

ACTA SESIÓN ORDINARIA N°80
CONCEJO MUNICIPAL DE CABRERO

En Cabrero, a 25 de febrero de 2011 y siendo las 09:15 horas, se da inicio a la Sesión en la Sala de Sesiones del Edificio Municipal, con la asistencia de los Concejales Susana Inostroza Fierro, Oscar Órdenes Guíñez, Mario Gierke Quevedo, Mario Arrué Ramírez, Gino Zapata Bello y Domingo Carvajal Carvajal. Preside el Alcalde Titular, don Hasan Sabag Castillo. Actúa como Secretaria del Concejo, la Secretaria Municipal (S), Ana Albarrán Martínez y como Secretario Técnico del Concejo, José Sáez Lazo, Director de Secplan.

TABLA

1. Informe Señor Alcalde
2. Análisis Semana Cabrerina
3. Análisis semana Monteaguilina
4. Puntos Varios

1. Informe Señor Alcalde

- ✓ El día 24 de febrero se instaló en la Plaza de Armas el bus del Ministerio de Agricultura HP Tour, en el Marco del proyecto "Todo Chile Comunicado", donde se contó con la visita del Gobernador Provincial el Señor Renato Paredes. El objetivo del bus es dar a conocer, especialmente a los agricultores de la Comuna, la moderna tecnología que existe hoy en día; la computación Y para que esté al alcance de la mayoría de los sectores rurales con los nuevos programas de Gobierno. Se adjudicó esto la empresa Entel, que debería estar llegando a Monte Águila y El Salto en una primera instancia, para que el próximo año pudiera llegar a Charrúa y el Salto del Laja, es un programa que esta hecho anteriormente y anunciado y ahora ya se estaría realizando para que la computación especialmente el Internet, estuviera llegando a todos los lugares de la comuna. Este bus también llevaba equipos para la venta, computadores para que los agricultores se interesaran en adquirir alguno de ellos con el Gobernador le dimos la partida al acto.
- ✓ Para hoy 25 de febrero está anunciado la entrega de títulos de dominio del programa Saneamiento Express que el gobierno realizó producto del terremoto donde algunos vecinos de la comuna fueron beneficiados y con eso van a poder postular a los subsidios habitacionales, esperamos que el resto de los vecinos que hicieron el trámite también sean beneficiados.
- ✓ El Departamento de Educación tiene programando a contar del día 01 de marzo, el ingreso a la jornada escolar 2011 de todo el profesorado de nuestra comuna.
- ✓ El día 03 de marzo esta contemplado el inicio de clases de todos los alumnos de nuestra comuna. La Inauguración del año escolar, será en el Liceo A-71 de Monte Aguila. Se les avisará oportunamente para que puedan asistir.

2. Análisis Semana Cabrerina

- ✓ Sr. Pdte. ofrece la palabra con respecto a la Semana Cabrerina. **Conc. Arrúe** señala que participó de la Semana Cabrerina un par de días, debido a sus problemas de salud, alcanzó a ver algunos números, como el grupo Sinergia que fue el de la primera noche y la asistencia de público no fue muy buena ese día. De acuerdo a lo que escuché en el informe y como siempre es un acontecimiento en nuestra Comuna, referente a la convocatoria que tiene y al aspecto turístico, así es que alomejor con alguna reingeniería de la Semana Cabrerina se pueda modificar, pero en la suma y resta el resultado es muy positivo y me parece que el resultado fue muy bueno. **Conc. Carvajal** indica que la verdad de las cosas es que yo estuve cuatro días, pero estoy muy conforme, contento, una vez más al igual que el año pasado resalto el comportamiento de todos los funcionarios municipales y realmente fue una semana para mí, bastante bien organizada, buena asistencia de público, estuvo todo muy bien ordenado, así que la verdad de las cosas, es que ya me acostumbré a ver todo bien, tomando la iniciativa, en la parte de colaboración de los funcionarios y obviamente resaltar siempre

el animo que irradian hacia los Concejales y juntamente al presidente del Consejo el Señor Alcalde, así que feliz porque las cosas resultaron bien. **Concejala Inostroza** señala que tuvo la suerte gracias a Dios de participar durante toda la semana en las actividades por lo menos en la noche, desgraciadamente durante el día no pudo acompañar a las alianzas en sus actividades, pero como decían los Concejales que me antecedieron, agradecer a todos los funcionarios municipales por su trabajo desplegado durante todas las noches, porque realmente sin la presencia de ellos, es difícil que las cosas puedan resultar en forma tan coordinada, también quisiera felicitar a don Jorge San Martín por su participación como maestro de ceremonia, bueno en realidad, es como dice el Concejal Carvajal uno se acostumbra a que las cosas resulten muy bien y es así que se ha logrado mantener una semana que ha trascendido. En nuestra Comuna hemos visto cómo ha llegado gente de todos lados a participar de esta semana, lo que también nos enorgullece. Pudimos contar con la presencia en una noche, de la mamá del Gobernador quien se fue muy impresionada, también por las actividades que ella pudo observar. Entones, felicitar por la programación de la Semana que estaba muy buena, y también por los artistas. Me gustó a pesar de que no tuvo una gran ovación la noche de presentación del humorista el que pudimos verlo en Viña y presentando la misma rutina logró obtener antorcha de plata y antorcha de oro, en todo caso me alegro que haya resultado un éxito. Felicito al señor Alcalde por su participación, a veces la gente alega que no se les consulta en qué podía consistir el programa, pero mientras más opinen, a veces más problemas se ocasionan, lo vemos cuando vamos a elegir una prenda de vestir que si nos ofrecen mucha variedad, no hallamos con qué quedarnos al final, entonces pienso que fue un acierto los artistas que se trajeron, porque hay muchos más pero a un costo elevadísimo, como sabíamos, Américo cobraba el doble de la vez anterior entonces claro se puede soñar trayendo muchos artistas más renombrados pero hay que ajustarse a lo que puede el municipio costear. **Conc. Zapata** como todos mis colegas lo han dicho, en esta semana Cabrerina, la presentación de los artistas ha sido muy buena, pero sí ha ido decayendo en la conformación de alianzas, yo creo que es un punto a analizar por el grupo que conforma la semana Cabrerina, el tema de las alianzas que hayan dos alianzas en una comuna donde somos casi treinta mil habitantes, es bastante pobre, así que ahí hay un punto para analizar para el próximo año. El día domingo con Sinergia que es un muy buen grupo, una muy buena presentación, bastante hiperactivo el grupo, pero poca gente, pero en lo demás, muy buena la organización, los artistas, pero sí hay que analizar el punto de las alianzas, también se podría realizar con los artistas una conferencia de prensa, tenemos radios quizás una presentación periodística antes del show incentivando al público, pero todo lo demás excelente **Conc. Ordenes**. felicitar especialmente a los funcionarios que son los que se llevan el peso en estas semanas, lo pudimos comprobar en la semana Monteaguilina así que yo quiero partir felicitándoles, además, felicitar a la organización, creo que estuvo muy buena, el resto ya lo he escuchado de las persona que alcancé a escuchar, una fórmula que lleva mucho tiempo y quizás les haga falta una modificación que no sería por temas de recurso si no por una reestructuración, para incentivar un poco más a los muchachos. **Conc. Gierke** bueno, felicitar a los funcionarios que siempre sin duda le han puesto todo el empeño, esperar que los próximos años como yo lo planteé en una de las sesiones sería bueno escuchar a la ciudadanía y tratar de hacer lo que la ciudadanía quiere, hay muchos que coinciden en que ellos quieren una buena semana, lo mejor no al nivel de otros años, eso es lo que se comenta en la ciudadanía y eso básicamente. Yo lo pase bien me entretuve, creo que falta lo mejor motivar un poco más algunos sectores y en especial a Cabrero, porque tuvieron dos alianzas y eso habla de que falta motivación, trabajar en terreno con los jóvenes, con las Juntas de Vecinos, motivar, captar donde están los líderes para que puedan potenciarlos más y así entregar lo mejor de ellos y que aprovechen su juventud y el municipio tiene que ser parte de eso, capacitar líderes de nuestra comuna para que se refleje en esta semana y en otras actividades que el municipio requiera de ellos. **Sr Pdte**. Señala que él también tiene que agregar algunas cosas respecto a la semana Cabrerina, creo que este año nos pilló el tiempo a todos, se nos pasaron los días y nos encontramos con la semana Cabrerina encima, hay que considerar dos cosas primero la disponibilidad del artista y segundo la parte económica también que juega un papel importante, al final hubo que rescatar de los que había y que a la vez se cuadrara con nuestro presupuesto, efectivamente la gente en Cabrero estaba acostumbrada a no pagar entrada por eso que el primer día hubo poca asistencia, el grupo no era malo, por otra parte también considerar que este año Cabrero se caracterizó porque la gente llegó tarde, nosotros llegábamos a las 21:30 y estaba prácticamente desocupado el gimnasio, de las 21:45 a las 22:00 en adelante se llenaba, por otro lado también puede que los artistas no sean del agrado de la gente, o que la gente no quiera pagar. Es

importante destacar los auspiciadores, quienes hacen posible la semana porque financian gran parte de ella, ustedes saben que el municipio disponía de \$14.000.000.- (Catorce Millones de pesos) para financiar la semana, los auspiciadores hicieron un aporte importante y el resto se financió con la venta de entradas y la venta de los quioscos, yo creo que casi se financió la semana Cabrerina, seguramente vamos a entregar un informe contable en la próxima sesión. Agradecer naturalmente el apoyo que hacen cada año los Clubes de Huaso de Cabreo que inician la semana con el rodeo, lo que también es un atractivo para las visitas, la participación del Club de Automovilismo que realizó las actividades del domingo, carreras de auto y este año también contamos con un Club de Motos que estuvieron corriendo el día sábado en el autódromo. Agradecer a Carabineros, la PDI que estuvieron todas las noches colaborando como lo dijeron, naturalmente destacar el trabajo de los funcionarios que son los que están presentes en cada parte del programa y que hacen que el programa se cumpla fielmente y bien. Agradecer la asistencia de cada uno de ustedes que esas noches pudieron estar allá, es importante la presencia de los Concejales y agradecer también el trabajo de las pocas alianzas, efectivamente fue muy poco yo creo también que como mencionaban ustedes faltó un trabajo serio más anticipado, algo pasó que se nos vino encima la semana, nos pilló a última hora haciendo lo que se podía lograr, yo, en algún momento pensé que se había desgastado, sin embargo, trascurriendo cada noche, la gente llegó y llegó y tuvimos bastante concurrencia en la plaza. En general, yo creo que se salvó la semana, el empresario que realiza esta actividad, al menos a mí me da confianza porque llega con los artistas a la hora, que tiene que llegar, la iluminación y sonido es bueno, no estamos esperando que el artista llegue a última hora; yo recuerdo en una oportunidad cambiamos el empresario y fue un desastre, entonces, por lo menos don Washington cumple con los artistas que tiene que llegar y las actividades se realizan cuando nosotros decimos parta y parten.

4. Análisis Semana Monteaguilina

- ✓ **Sr. Pdte.** ofrece la palabra con respecto a la semana Monteaguilina y recuerda a los Señores Concejales que el Municipio, por primera vez, realiza la Semana Monteaguilina **Conc. Carvajal** la verdad de las cosas es que yo asistí todos los días porque realmente tuve el tiempo y el deseo de hacerlo, porque como primera vez que lo organiza el municipio la semana Monteaguilina, por otro lado, me vine muy conforme, estuve muy contento porque Monte Águila prácticamente fue muy destacable en todo sentido de la palabra, en cuanto al comportamiento del público; siempre en estos eventos masivos el comportamiento a veces se diloca un poco y por otro lado, resaltar la actitud de la gente de Monte Águila especialmente de la juventud, muy por el contrario de lo que pasó en Cabrero, se presentaron cuatro alianzas y esas cuatro alianzas le dieron un toque muy especial de entusiasmo, en cuanto a participación de la juventud especialmente, los talentos que hay en Monte Águila, la personalidad de la juventud realmente a mí me dejó impresionado y no es casualidad justamente que asistí los siete u ocho días de la semana, precisamente porque para mí, ir a Monte Águila, fue muy atractivo, no quiero decir que no haya sido atractivo lo que fue en Cabrero, pero en Monte Águila tuve el tiempo para hacerlo y lo hice y lo disfruté, así que realmente, yo una vez más, quiero felicitar a la parte organizativa que corresponde a los funcionarios del municipio obviamente al Alcalde y estoy muy contento y gratamente complacido. Yo creo que se cumplieron todos los objetivos para haber sido primera vez, en cuanto al resultado que tuvo esta semana Monteaguilina, también quiero destacar otra cosa que no dije de la semana Cabrerina, y que es el profesionalismo del conductor Jorge San Martín, así que mis felicitaciones especialmente a los Funcionarios Municipales y para los Concejales de Monte Águila que era una petición que hicieron desde hace mucho tiempo atrás y que por razones ajenas incluso al alcalde, no se podía llevar a cabo y este año se hizo y tuvo un éxito total, anteriormente creo que la organizaba un grupo de ocho personas que la realizaban no con la mejor planificación, no como si fuera hecha por el municipio, para mí si hubiera que poner nota a la semana Monteaguilina para mí sería un 7.0. **Conc. Arrúe** señala que por motivos de salud no pudo asistir a la semana Monteaguilina, pero quiere felicitar al municipio, al Sr. Alcalde y también a los concejales de Monte Águila por trabajar unidos en esta actividad, me alegro mucho escuchar al concejal Carvajal que le coloco un 7.0 a las actividades, lo que significa que fue muy bueno, así que, felicitaciones para ambos igual he sabido que si lo hace el municipio, personal municipal tiene una participación relevante. **Concejala Inostroza** felicitar la iniciativa que tuvieron para que fuera organizado por el municipio, agradecer a las comisiones que estuvieron a cargo los años anteriores, no le resultaron las cosas muchas veces porque no contaban con el material humano como lo puede

hacer el Municipio. pero la intención de quien la organizaba antes no era mala , pero les faltaba la experiencia, Felicitar a los concejales, a toda la gente que participó que fue realmente muchísima, a las alianzas por su excelente comportamiento, el verlos durante las noches al término de cada actividad dejar limpio el sector que ocupaban cada uno de ellos, también me llamó mucho la atención los funcionarios municipales que también hacen posible todo esto, a Carabineros que no nombré anteriormente en la semana Cabrerina, y PDI que entregan su aporte en relación al orden, que no ocurriera ningún desmán aquí ni en Monte Águila, felicitar a las alianzas a todas aquellas personas que se disfrazaron lo hicieron muy bien, y que siga siendo el municipio el que siga organizando esta semana. **Conc. Ordenes** en primer lugar felicitar la decisión de haber optado porque el municipio interviniera la semana y se hiciera a cargo de ella lo cual yo creo que corresponde, costó un poco, pero resultó y quedó ampliamente comprobado que fue un éxito, un acierto, en ese sentido yo también quiero reiterar mis felicitaciones en primer lugar a los funcionarios que son quienes se ponen el peso al hombro en esta semana, felicitar la participación de la comunidad que tuvo una muy buena acogida al hecho de que fuera el municipio el que la organizaba, felicitar a los talentos locales que destacaron grandemente y nos entregan la fuerza y el ánimo para seguir apoyándolo y seguir promoviendo la cultura y los talentos nuestros, felicitar la participación de las alianzas en las competencias que fue un punto muy destacado por un participante, que muchos a veces desconocemos porque no vamos a las actividades, porque no podemos estar en todas, pero se mostraron muy participativos con cosas nuevas que fue lo que más llamo la atención, que hubiera una maratón, que hubieran competencias en la plaza a media tarde eso se agradeció mucho y por supuesto agradecer que la misma comunidad participo, creo que la semana Monteaguilina cumplió su objetivo a pesar que fue todo organizado con poco tiempo, la gente se comportó muy bien entendió muy bien el mensaje de que esto era una prueba que se estaba haciendo, una apuesta, por lo que con toda propiedad podríamos ir aspirando a mejorar cada año, creo que era la apuesta que había y la comunidad respondió, respondió en la asistencia, al comportamiento en participación y respondió también en el balance final, creo que es imposible dejar a todo el mundo contento, pero en general la impresión que recogimos nosotros después de la semana es que esto fue ya el punto de quiebre de lo que era antiguamente la semana y marca un inicio que podría ser muy intuitivo de reencantamiento a la comunidad, así que ese es el balance que yo hago, por supuesto que queda pendiente el balance económico vamos haber si nos apoyan los números para poder seguir mejorando principalmente en el tema de los artistas que es el tema de la gran deuda que siente la comunidad tanto en Cabrero como en Monte Águila, a pesar de que los artistas que fueron a Monte Águila no eran de renombre, pero sí de muy buen nivel y eso lo quiero destacar del productor, lo mismo que a la calidad de sonido que se mejoró mucho y ya no es la falla acústica del local así que eso también quiero felicitarlo, quisiera pedir si fuera posible que se le enviara una nota de agradecimiento a los funcionarios que participaron de la semana Monteaguilina, yo sé que ellos tenían un poco de temor del recibimiento de la comunidad, creo que la comunidad se portó muy bien y es justo hacerlo notar además que es primera vez que participan, así es que yo propongo que se le enviara una nota de agradecimiento a ellos que eran la primera vez que participaban, a Carabineros y por supuesto a las cuatro alianzas, para motivarlos que el próximo año quieran integrarse nuevamente, enviarles una nota donde se le agradece sobre la participación de la exitosa semana, lamentar algunos robos y hechos puntuales que se puedan haber producido, creo que es parte de lo que puede suceder cuando se trabaja de forma tan sobre la marcha, pero en general mi balance es positivo y nos deja con toda propiedad de seguir creciendo como semana ya que la comunidad demostró que tiene todas las ganas de ir creciendo y de participar, agradecer como decía la concejala Inostroza a la organización que tuvo la semana hasta el año pasado, creo que ellos siempre tuvieron la mejor intención pero aquí se demostró que las intenciones no bastan y era necesaria la intervención municipal por infraestructura, por capacidad de personal e incluso económicas. **Conc. Zapata** agregar a todo lo que ya se ha dicho, también agradecer a los auspiciadores que fueron también parte importante de la semana Monteaguilina, agradecer a los concejales Gierke y Ordenes por el tiempo que nos dimos de buscar las alianzas, fue bastante intenso tratar de convencer a la gente, venían con otro ship de acuerdo a las organizaciones anteriores aunque se ha dicho que no han sido malas pero no resultaron entonces tuvimos que hacer un trabajo casi de joyería para que la gente participara y participaran las cuatro alianzas que quedé muy contento que hallan participado cuatro alianzas, como lo decía el concejal Ordenes enviarles una carta de agradecimiento a los representantes de estas alianzas para motivarlos para el próximo año y

hacer como lo dijo la Sra. Susana y Don Domingo al tema de Jorge San Martín, él es ya es parte yo ^{show} creo que si no está Jorge San Martín en el escenario locutando no es lo mismo, él da un tiempo, rellena, es una persona bastante profesional, entonces mi consulta es si él es contratado por Don Washington Sr. Pdte. responde que actúa como funcionario **Conc. Zapata** a mi parecer creo que debiera ser tomado por otra forma porque Jorge San Martín es parte del show, como lo dije anteriormente, él hace todo lo que hace un locutor profesional y lo hace profesionalmente, como así también sin desmerecer el trabajo de los funcionarios municipales que trabajan a la altura y siempre están a la altura de la organización pero el ya es la cara visible de todo esto y agradecer a todos los funcionarios municipales que estuvieron participando en Monte Águila, yo se que algunos les costó porque no eran de allá y no sabían como iba a ser el recibimiento de la gente, pero estuvo bastante bien y yo tuve mi análisis propio porque. envié a mi jurado que estaba todos los días ahí parada viendo el show y les gusto bastante aun que no eran grandes artistas de renombre, si eran bastante profesionales, como lo fue el mimo que creo estuvo bastante buena, excelente. **Conc. Gierke** felicitar en primer lugar al Sr. Alcalde por querer hacer la semana Monteaguilina, felicitar a los funcionarios municipales que sin duda son personas que dedican su tiempo y lo hacen de la mejor forma posible, felicitar a los concejales primero que todo de Monte Águila y me incluyo que también hicimos un trabajo tremendo en juntar estas cuatro alianzas porque como dijo el concejal Zapata aquí hubo un trabajo en terreno de aproximadamente tres semanas, en donde se estuvo conversando con los presidentes y dirigentes que pudieran formar alianzas, creo que si hubiésemos andado una semana más, hubiésemos tenido seis alianzas y creo que es una gran meta que tenemos que proponernos para poder lograrlo, felicitar la presencia de los concejales en la semana, la presencia también del Sr. Alcalde, agradecer las palabras de los concejales de Cabrero que como dice Don Domingo le da nota siete y la Sra. Susana le da una buena aceptación también, no sabía el motivo de Don Mario le deseo lo mejor que se siga recuperando, que vaya en aumento su recuperación y eso también en alguna oportunidad la ciudadanía tendrá que saberlo por qué él ^{no} estuvo ausente, porque él es una persona que siempre está presente, felicitar las alianzas, saludar a la alianza ganadora que fue la roja que lo hicieron de la mejor forma posible, felicitar a Carabineros, a la PDI que sin duda cumplen un importante desempeño al momento que se da inicio, hasta el término de las actividades, a los auspiciadores que sin duda también ponen su granito de arena para que la actividad salga de la mejor forma posible, quiero destacar en esta oportunidad a una alianza que muchos años ha sido ^{no} marginada, pero el estigma de que alomejor puedan generar algún tipo de roce o algún tipo de rivalidades que en este caso es la 11 de Septiembre, creo que hay que destacar la participación de ellos, el comportamiento, la responsabilidad y las ganas de participar fue increíble, a mí me llamó la atención el comportamiento que ellos tuvieron, de hecho todas las noches fue la alianza que mejor comportamiento tuvo, las mejores notas se las llevó la alianza negra que fue representada por ellos, así que yo quiero destacar la participación de ellos, porque, sin duda, cuando se habló de 11 de Septiembre que estaba dentro de la semana Monteaguilina al tiro se generó algún tipo de roce y muchos quisieron incluso retirarse de la semana; pero sin embargo, nosotros con las gestiones de los concejales incentivamos de que esta vez iba a ser distinto porque el municipio estaba organizando y así fue, creo que toda la ciudadanía se dio cuenta, las alianzas agradecieron el comportamiento de ellos, se generó una amistad también con ellos y eso le va a abrir las puertas ahora en el futuro, en cuanto a actividad, tanto en el deporte o actividades en donde ellos puedan trabajar, creo que ahí se notó que ya el municipio está frenando todo tipo de roce y está poniendo su personal como la cara visible de la responsabilidad, la seriedad y el comportamiento, quiero dejar en claro para que no exista confusión, se comentó de que no hubo tiempo de la semana Monteaguilina igual que la semana Cabrerina, pero quiero dejar muy en claro que nosotros desde el 2009 que venimos conversando el tema de la semana Monteaguilina, nosotros asumimos y fue lo primero que conversamos, lamentablemente la mala actuación que tuvo la semana en ese año y no lo logramos el 2009 no lo logramos el 2010 pero lo logramos el 2011, pero este es un trabajo que viene de años, que viene de atrás, no que nosotros como concejales vinimos el último mes a decir tratemos de hacer la semana en Monte Águila, fue hace mucho tiempo que venimos trabajando para que fuera todo un éxito y Don Domingo lo dijo una nota 7.0 y yo me sumo a lo mejor no un 7.0 pero de un 6.0 hacia arriba, creo que aquí se notó la responsabilidad, la hora, la puntualidad y la gente respondió a la puntualidad porque cada día la gente llegaba más a la hora porque sabía que el show empezaba a la hora y eso hay que destacar el sonido como lo dijo el concejal Ordenes, se notó que hubo una buena productora, que hubo una calidad de sonido porque las voces se escuchaban totalmente nítidas a

otros años que uno no escuchaba absolutamente nada, puro ruido y eso consta que más de alguna vez estuvo también y por último me sumo al agradecimiento a las alianzas para incentivarlas para el próximo año, a Carabineros, a la PDI, a los funcionarios municipales; pero creo que estamos dejando de lado algo muy importante de nuestra comuna que son las radios locales, si bien en Cabrero se portaron un siete hasta la una, dos de la mañana trabajando para llevar en vivo las actividades que se hicieran en la semana Cabrerina, no hubo reconocimiento para ellos, y eso me gustaría que lo pudiera agendar para el próximo año hacerle un reconocimiento a las radios o algún reconocimiento a algún locutor local que tenga años de trayectoria y que ya no esté en locución, porque hay varios aquí en la comuna que pasaron por radio y ya no están por tema de edad o de salud y ahí se debiera hacer un tema de reconocimiento que cumple una labor tremenda y esperar que el próximo año el Municipio le pueda hacer la invitación para que estén también en Monte Águila, llevando en vivo la información fresca de lo que está ocurriendo. **Sr. Pdte.** respecto a la semana Monteaguilina yo tengo que decir que fue un acontecimiento tanto para nosotros como Municipio, como para la localidad de Monte Águila, habían dudas de cómo se iba a conformar todo esto, como iba a responder el público y afortunadamente las cosas se dieron más allá de lo que nosotros esperábamos, la gente confió y creyó en la organización muy buena participación, gracias a Dios las alianzas se mantuvieron hasta el final porque en algunos casos se van quedando en el camino; hubo un pequeño roce pero afortunadamente se solucionó y se pudo llegar al final con todas las alianzas que es muy importante. Destacar la participación de los Señores Concejales en el caso de Don Mario Arrúe que no pudo estar por tema de salud y del Concejal Zapata por asuntos de trabajo, pero nos acompañó su familia todos los días, pero en general, los concejales se portaron muy bien, lo importante es que la gente vea a sus autoridades en estas actividades, yo quiero reconocer también el trabajo anterior que hicieron las instituciones en organizar la semana, pero también tenemos que reconocer que organizar una semana, requiere de mucho esfuerzo, de mucha dedicación, alguna experiencia y medios porque muchas veces uno quiere realizar las cosas lo mejor posible pero no cuenta con los medios para hacerlo, el municipio es distinto porque tiene su personal, el personal tiene experiencia de años, las cosas se facilitan mucho por que siempre estas actividades se les carga la mata a otras personas y ellos son incapaces de sacar todo adelante porque la gente se compromete pero cuando llega el momento que hay que responder no están ahí y los pocos que están, se hacen insuficientes, recuerdo tiempo atrás participaba, Cruz Roja, Bomberos, Clubes deportivos, Clubes juveniles, era la unión de Monte Águila en hacer la semana Monteaguilina, al final se fue desgastando. La verdad de las cosas es que las pocas veces que fui a Monte Águila a la semana Monteaguilina, el sonido no me entusiasmaba, porque no me gustaba la amplificación mala, el inicio y el sonido, era muy malo, entonces afortunadamente eso se corrigió y la gente aceptó de iniciar la actividad a la hora y hubo una excelente respuesta de Monte Águila con respecto a eso, creo que es bueno que la Municipalidad haya definitivamente tomado esto efectivamente ustedes insinuaron que nosotros tomáramos la semana, al igual que los concejales anteriores que decían también porqué no lo organizaba el Municipio, pero cuando quisimos hacerlo dijeron allá no, lo mismo que cuando íbamos a inaugurar las ramadas para las Fiestas Patrias íbamos con el conjunto de acá y al llegar a Monte Águila nos decían ese conjunto no actúa aquí, entonces eran casos muy especiales que nosotros nos dejaban marcando y cuando una vez se habló de realizar la semana Monteaguilina dijeron que no, aquí es todo de nosotros, el tema final es que ustedes lo pidieron, los Concejales anteriores también lo habían pedido, cuando se armó el Comité se pensó que por ahí podría haber un mejoramiento del tema, pero organizar una semana no es fácil, si se quiere hacer bien, como corresponde el programa, lo que aparece se cumple, lo de la mateada fue todo un éxito que se hizo en el galpón, fue más allá de lo que se esperaba, Anita esperaba como a cien personas y llegaron como ciento treinta y todos se fueron muy contentos, también eran actividades que se hacían allá, donde don Raúl Caces y que estaban medias perdidas, entonces invitamos a la gente al galpón resultó muy simpático, la gente se fue muy contenta y agradecida de la atención que se les dio. Yo diría que en general, todo el programa se cumplió y estoy de acuerdo con ustedes en que la participación de la gente fue muy buena, las alianzas fue un número importante, yo dije acá cuando nos reunimos por primera vez que esto era una fiesta y que el objetivo principal de la semana era que la gente se uniera y ojala se terminara una semana Monteaguilina tan amigos como antes o conociéndose más unos con otros y no peleando, creo que su objetivo se cumplió y las alianzas tuvieron un excelente comportamiento, quedó demostrada la noche final con la participación de la gente con disfraces fueron muy buenos, destacar el esfuerzo que hicieron por hacer los carros alegóricos y la asistencia masiva, tengo que

decirlo que la noche final creo que había más gente en la plaza de Monte Águila que en la plaza de Cabrero, así que yo quedé. Conforme. Como ustedes saben, yo estaba con vacaciones pero asistí todas las noches y estaba conectado con la Municipalidad todos los días para ir programando toda la semana de la cual yo participé aun estando de vacaciones porque creí mi deber estar allá para que resultara todo bien, reconocer el auspicio de las empresas que lograron aportar para que la semana Monteaguilina se pudiera realizar porque lo disponible municipal no era mucho, la semana Monteaguilina tuvo un costo de casi once millones de pesos y el aporte municipal fue de cinco millones de pesos, en entrada se reunió muy poco, los auspiciadores aportaron lo suyo, destacar a don Manuel Recarth cuyo aporte fue de un millón de pesos.- apoyo importante, más adelante daremos el listado de los auspiciadores de las empresas y particulares con montos para que sepan. Colaboraron también el Concejal Ordenes. Coelcha, Abraham Hernández, Mario Garrido, con recursos para que la semana se pudiera financiar, quedo un déficit no muy alto que esperamos poder financiarlo, pero yo creo que es mínimo comparado con el resultado de esta fiesta que fue muy bueno, tengo que agradecer la colaboración de todos ustedes, agradecer la colaboración de la gente de Monte Águila y a los funcionarios y el apoyo que nos prestó la Policía de Investigaciones, Carabineros y en general toda la comunidad de Monte Águila se puso las pilas para que la semana Monteaguilina resultara. Mucha gente se acercó a mi para decirme muy buena la fiesta, nos vamos contentos, no somos de acá, pero muy buena la fiesta, así que, en general, la semana Monteaguilina fue un éxito, esperamos el próximo año si estamos vivos colaborar para que se vuelva a repetir y mejorar.

4. **Puntos Varios**

Sr. Pdte. Ofrece la palabra **Con. Carvajal** señala dejar la sesión hasta acá

Habiéndose completado la tabla, **Sr. Pdte.** levanta la sesión siendo las 10.15 horas.



ANA ALBARRÁN MARTÍNEZ
★ SECRETARIA MUNICIPAL (S)
MINISTRO DE FE